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REALIZADA EM 06/06/2014 2 

 3 
Aos seis dias do mês de junho de dois mil e catorze, com início às 19 horas, realizou-se a 20ª 4 
Plenária do XIV Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª Região (MG), tendo como 5 
Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand Domingues, Conselheiro Vice-Presidente 6 
Ricardo Figueiredo Moretzsohn, Conselheira Tesoureira Marília de Oliveira e Conselheira 7 
Secretária Elaine Maria do Carmo Z. D. de Souza. Estiveram presentes os Conselheiros 8 
Efetivos: Cláudia Natividade, Délcio Fernando G. Pereira, Elaine Maria do Carmo Z. D. de 9 
Souza, Eliane de Souza Pimenta, Marcus Macedo da Silva, Maria da Conceição Novaes 10 
Caldas, Marília de Oliveira, Ricardo Figueiredo Moretzsohn, Roberto Chateaubriand Domingues 11 
e Túlio Louchard Picinini Teixeira e os Conselheiros Suplentes: André Amorim Martins, 12 
Aparecida Maria de Souza B. Cruvinel, Dalcira Ferrão, Érica Andrade Rocha, Eriane Sueley de 13 
Souza Pimenta, Felipe Viegas Tameirão, Helena Abreu Paiva, Madalena Luiz Tolentino, Maria 14 
Tereza de Almeida G. Nogueira, Marisa Estela Sanabria Bourman e Odila Maria Fernandes 15 
Braga. Quorum de Conselheiros Efetivos: Foi verificado o quorum dos Conselheiros Efetivos 16 
presentes, totalizando 10, tendo o Plenário elevado à condição de conselheiro efetivo as 17 
conselheiras Helena Abreu Paiva, Madalena Luiz Tolentino, Maria Tereza de Almeida G. 18 
Nogueira, Marisa Estela Sanabria Bourman e Odila Maria Fernandes Braga. Justificativas de 19 
ausência: Anna Christina da Cunha M. Pinheiro, Celso Renato Silva, Cláudia Aline Carvalho 20 
Espósito, Deborah Akerman, Elizabeth de Lacerda Barbosa, Maria Márcia Bicalho Noronha, 21 
Leila Aparecida Silveira, Sandra Regina de Souza, Stela Maris Bretas Souza e, justificaram 22 
ausência. ASSUNTOS TRATADOS: Informes Subsedes: O Conselheiro Presidente Roberto 23 
Chateaubriand propôs que os informes sejam escritos e encaminhados ao Assessor de Apoio a 24 
Gestão Wagner Viana para que possam ser enviados por email aos Conselheiros e impressos 25 
para serem entregues junto com os pontos de pauta na pasta do Conselheiro. Apresentação 26 
Comissão de Direitos Humanos: A psicóloga e Presidente da Comissão de Direitos Humanos 27 
do CRP-04 Rosemeire Aparecida se apresentou e informou que aceitou o convite do XIV 28 
Plenário para presidir a Comissão de Direitos Humanos no início da gestão e que já teve uma 29 
reunião com a Diretoria na qual fez a proposta de indicação de nomes e de uma inauguração 30 
da Comissão de Direitos Humanos. Segundo Rosemeire Silva no Sistema Conselhos a 31 
Comissão é vista como ad hoc, visando a inserção da psicologia nas questões de Direitos 32 
Humanos. O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand questionou qual seria a razão de o 33 
Conselho ter uma Comissão ad hoc e de que lugar esta Comissão falará, da gestão ou externa 34 
e ponderou a necessidade de debater com o Plenário qual seria o melhor formato para a 35 
Comissão de Direitos Humanos. A Conselheira Cláudia Natividade levantou o seu 36 
desconhecimento quanto a independência da Comissão de Direitos Humanos e a sua condição 37 
ad hoc e reafirmou a vontade da Comissão Mulheres e Questão de Gênero em participar das 38 
reuniões e a sua proposta de inserção de profissionais de outras áreas como a do Direito. A 39 
Conselheira Odila Braga questionou o fluxo da comunicação de como seria a interlocução do 40 
CRP-04 junto à Comissão de Direitos Humanos. A Conselheira Deborah Akerman levantou a 41 
importância de integrar as comissões com a gestão do CRP-04. O Conselheiro Felipe Tameirão 42 
perguntou o que seria um produto da Comissão de Direitos Humanos. A Conselheira Dalcira 43 
Ferrão colocou a necessidade de articulação com a categoria e amarrar mais as discussões. A 44 
Conselheira Aparecida Cruvinel ressaltou a necessidade de a Comissão ter um trabalho 45 
permanente e com consistência e de se construir algo novo para a categoria. O Conselheiro 46 
Ricardo Moretzsohn esclareceu que a Comissão com este formato externo pode ser uma 47 
novidade para o CRP-04, mas que no Sistema Conselhos já se trabalha desta forma há 48 
diversas gestões, tanto que a atual manteve o formato. A Conselheira Marília de Oliveira 49 
ressaltou o olhar do outro, de fora. A Conselheira Marisa Sanabria expôs a sua experiência 50 
como consultora ad hoc no tema da Mulher durante três anos no CFP. A Conselheira Cláudia 51 
Natividade levantou a dúvida com relação a representação pública da Comissão, e fez a 52 
proposta de uma comissão mista, com profissionais de diversas áreas. O Conselheiro Túlio 53 
Picinini ressaltou a importância da Comissão de Direitos Humanos ter maior liberdade, por lidar 54 
com direitos fundamentais, que lida com campos que estão por vir, caminhos de oxigenação da 55 
categoria. Ponderou que esta visão de dentro e de fora do Conselho é muito subjetiva e 56 



defende que a Comissão continua sendo do CRP-04 e que está aberta para posicionar-se para 57 
além do Plenário. Vê que a grande dificuldade hoje é desligar-se da questão político-ideológica 58 
enquanto Conselho e a Comissão pode ter esta olhar externo. A Presidente da Comissão de 59 
Direitos Humanos Rosemeire Aparecida colocou que a Comissão de Direitos Humanos terá a 60 
configuração que o Plenário firmar, e esclareceu que a Comissão de Direitos Humanos ainda 61 
não está constituída e que a mesma é do Conselho e tem uma alteridade e que não corre em 62 
paralelo ao Conselho, mas apóia os projetos da gestão e mantém contato com a sociedade. 63 
Rosemeire defendeu a importância de se ter membros externos para se agregar capital político 64 
de quem tem trajetória e que não está no Conselho e com isto sustentar o projeto político da 65 
gestão e enumerou  os trabalhos desenvolvidos por uma Comissão de Direitos Humanos, tais 66 
como as inspeções em instituições de internação (duas em hospitais psiquiátricos, asilo, nas 67 
instituições sócio-educativas e nas comunidades terapêuticas), campanhas, entre outros e o 68 
Prêmio Monográfico, tendo o último como tema “as formas de tratamento que produzem 69 
sofrimento”. A Comissão tem uma agenda de trabalho e tem que mostrar os resultados ao 70 
CRP-04. A Conselheira Deborah Akerman sugeriu manter a Comissão de Direitos Humanos 71 
com a coordenação da Rosemeire, a presença de conselheiros e com representação de 72 
psicólogas(os). A Conselheira Maria Tereza colocou que a formação externa é a melhor até 73 
para debater os problemas políticos que virão e questionou o que o CRP-04 quer da Comissão 74 
de Direitos Humanos e a amplitude das pautas da Comissão de Direitos Humanos, o Plenário 75 
não consegue se apropriar de todas as discussões. A Conselheira Odila Braga sugeriu que 76 
tivessem 3 Conselheiros na Comissão de Direitos Humanos. A Conselheira Dalcira Ferrão 77 
sugeriu que a Comissão fosse aberta a categoria, com representação de estudantes e outras 78 
áreas da psicologia. A Conselheira Cláudia Natividade propôs que a Comissão seja aberta a 79 
participação de outras áreas. Deliberação: O XIV Plenário após as considerações dos 80 
Conselheiros deliberou por ser uma Comissão fechada (ad hoc) com 19 votos favoráveis e 4 81 
contrários,  aberto apenas a psicólogos com 17 votos favoráveis e 9 contrários e com a 82 
presença de 2 conselheiros (pela maioria com 16 votos). O XIV Plenário indicou as 83 
Conselheiras Marisa Estela Sanabria Bourman e Maria da Conceição Novaes Caldas como 84 
suas representantes na Comissão de Direitos Humanos. Comissão de Título de Especialistas: 85 
A Conselheira Elaine Zanola apresentou Parecer pela Concessão de 03 (três) Títulos de 86 
Especialista destes 2 (duas) Especializações em Psicologia Hospitalar e 1(uma) Especialização 87 
em Psicologia do Trânsito Deliberação: O XIV Plenário aprovou o parecer da Comissão pela 88 
concessão dos 3 títulos de especialista. Audiência Pública Depoimento sem dano: A 89 
Conselheira Tesoureira Marília de Oliveira informou que aconteceu a Audiência Pública sobre 90 
“Depoimento sem Dano" no dia 16/05 e saíram três encaminhamentos, a saber: A retomada 91 
das negociações; suspensão da implantação da sala de inquirição de criança e adolescentes e 92 
a inclusão dos profissionais psicólogos do Tribunal de Justiça na discussão das Varas da 93 
Família. ULAPSI: O Conselheiro Roberto Chateaubriand que aconteceu entre os dias 12 a 17 94 
de maio. No dia 12/05 aconteceu a Reunião das Entidades Brasileiras na Guatemala, onde foi 95 
retirada as representações para a Junta Executiva da ULAPSI formada por 1(um) representante 96 
colombiano para a Presidência, 1(um) representante da Costa Rica para a vice-presidente, a 97 
representante brasileira Bianca na tesouraria. No dia 13/05 ocorreu a Assembleia da ULAPSI 98 
onde foi aprovada a nova composição. O CFP apresentou 1(uma) indicação para titular e a 99 
Monalisa como suplente. A próxima ULAPSI acontecerá em setembro de 2016 na cidade de 100 
Bogotá na Colômbia. A Conselheira Marisa Sanabria colocou a necessidade de fortalecer a 101 
ULAPSI no Brasil, esclarecendo que a categoria não sabe o que é a ULAPSI. O Conselheiro 102 
Roberto Chateaubriand ponderou que não havia nenhuma fala na perspectiva da psicologia na 103 
América Latina, todas as mesas tratavam da experiência de seu país. A Conselheira Marisa 104 
Sanabria informou que o CRP-04 apresentou os seus trabalhos sendo que um dos 105 
apresentados pela mesma teve uma boa repercussão tendo participação de 70 pessoas e que 106 
foram homenageadas 3 psicólogas. Renovação do Contrato com a empresa Dinamize: O 107 
Conselheiro Roberto informou que a empresa licitada Task não conseguia oferecer todas as 108 
ferramentas necessárias para envio dos boletins online. Para sanar esta demanda foi 109 
contratada com um prazo de experiência de 3 meses com a empresa Dinamize que oferece um 110 
monitoramento do fluxo de emails e informações e a partir do relatório perceber quem está 111 
recebendo os emails e melhorar o serviço prestado através do boletim online. O Gerente de 112 



Informática emitiu parecer colocando que há argumento para diferenciar o trabalho prestado 113 
pela TASK e pela Dinamize. A proposta de renovar com a Dinamize até que se abra nova 114 
licitação em Outubro/2014, apesar de saber que o valor superará o máximo permitido para 115 
dispensa de licitação. Deliberação: O XIV Plenário deliberou por aprovar a renovação do 116 
Contrato com a empresa Dinamize até Outubro/2014. Nada mais havendo a tratar, eu, Elaine 117 
Maria do Carmo Z. D. de Souza, que secretariei a reunião, lavrei a presente ata, que vai 118 
assinada por mim e pelos demais membros presentes. Belo Horizonte 06 de Junho de 2014. 119 



 


